## Cronografía

Se refiere a una ciencia que se trata acerca de la época, tiempo o de un periodo mediante la **secuencia** y fecha de los acontecimientos históricos, en forma anticuado se dice de una antigua **especializacion** que estudia del planeta Saturno.

## Etimología

Este término es de procedencia griega bajo denominación "χρονογραφεια" (chronographeia) se compuesto de "χρονος" (chronos) tiempo y del sufijo "grafía" de "γραφια" (graphia) proveniente de la raíz de "γραφειν" (graphein) que quiere decir escribir. https://definiciona.com/cronografia/

Cronografía es definido como la ciencia que permite determinar el orden y las fechas de los sucesos históricos. La cronografía, por lo tanto, forma parte de los estudios de la historia. Recordemos que la historia es la ciencia social dedicada al estudio del pasado de la humanidad. Todo hecho histórico surge de otros que le antecedieron en el tiempo y es, además, origen de otros hechos históricos que pueden ser más o menos importantes. La cronografía se encarga de analizar cuándo ocurrió cada hecho y los ordena en una línea de tiempo.

Al apelar a la cronografía, el historiador **divide el tiempo en ciertos periodos regulares** y puede clasificar los hechos de acuerdo al orden en el que sucedieron. Cuando se trata de sucesos muy remotos, la cronografía debe establecer con precisión la fecha de los hechos y eliminar las eventuales discrepancias que podrían surgir a causa de los distintos sistemas de medición del tiempo que se utilizaron en la antigüedad.

Asimismo, es habitual que se recurra a ese vocablo para realizar lo que sería un repaso de los acontecimientos más importantes dentro de la vida un artista. De esta manera, por ejemplo, se puede hablar de una cronografía de Pablo Picasso, donde se incluyen desde los hechos más significativos a nivel personal hasta los hitos históricos de su trabajo como pueden ser premios o la presentación de sus obras más importantes.

En este sentido, hay que resaltar que cada vez es más frecuentes que en los museos y centros expositivos se recurra a establecer las cronografías interactivas de los artistas para que así el visitante pueda conocer, de manera rápida, quiénes fueron aquellos y en qué contexto vivieron.

No obstante, en otras ocasiones también se pone al alcance de la mano del visitante la propia cronografía del museo que recorre.

Se conoce como cronografía, por otra parte, a la serie de sucesos históricos o personas por orden de fechas. La cronografía de la llegada de un grupo de exploradores a una isla virgen podría ser la siguiente:

Día 1 (lunes 14 de enero): La expedición parte del Puerto de San Miguel a bordo del buque Poseidón.

Día 2 (martes 15 de enero): Las buenas condiciones climáticas permiten que Poseidón recorra más de doscientas millas. Los científicos aprovechan para tomar muestras del agua y hacer estudios.

Día 3 (miércoles 16 de enero): Un fallo en la caldera dificulta el avance, pero se avista la isla y se organiza todo para realizar el desembarco al día siguiente.

Día 4 (jueves 17 de enero): Poseidón amarra en la costa de la isla, que es bautizada como Naturalia. Los exploradores establecen un campamento a pocos metros del barco.

De la misma manera, también podemos determinar que cronografía es un término que se usa frecuentemente dentro del ámbito de la ciencia. En concreto, los biólogos suelen recurrir a él para hacer referencia al registro que llevan de todos los sucesos o tiempos que han tenido lugar dentro de un trabajo o investigación que se está llevando a cabo.

## Referencias

Lee todo en: <u>Definición de cronografía - Qué es, Significado y</u> <u>Concepto http://definicion.de/cronologia/#ixzz4P42VcCx4</u>